
香港文匯報訊

（記者 胡永愛 深圳報

道）《粵港澳大灣區發展規劃綱

要》發佈後，灣區內的創業孵化平

台如雨後春筍出現。作為全港資孵化平

台，粵港青年創新創業基地（尚創峰）

（以下簡稱「尚創峰」）可以說是提前把握

到市場脈搏，早在兩年前，就開始在深圳佈

局運營。目前，基地共有140家公司或創業團

隊進駐，入駐率約為70%，其中香港創業團

隊80多家，佔比過半。「我們在這個『港

味』的孵化器中，有一種歸屬感。再加上創始

人是在內地從商多年的香港人，對於剛來內

地的創業團隊來說，這裡能給我們的不僅是

服務，更珍貴的是創業經

驗。」入駐尚創峰的香

港創業團隊JobsRnR

賞仕創始人李宗

興表示。
更多訪問內容
請掃描二維碼
觀看視頻。

港資孵化器指導港青深創業
扶逾80港團隊築夢灣區 打造最懂港人發展平台
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位於深圳市羅湖區人民南路的尚創峰，距離
羅湖口岸僅1公里。「過關後，打車5分

鐘，或者走路15分鐘，就可以到辦公室。我們
團隊絕大部分都是香港人，每天上班很方便。」
李宗興坦言，作為首批「香港青年深圳創業服務
試行計劃」的創業團隊之一，尚創峰最開始吸引
他們入駐的原因就是絕佳的地理位置。

為港青提供更匹配服務
「『范老闆』（范榮彰，尚創峰孵化器創始
人）在內地20年，就像我的創業導師。」在李
宗興眼裡，尚創峰既能夠站在香港人的角度，了
解他們的困境，也熟知內地政策和環境，指導港
青創業。因為來自香港的團隊不少，在孵化基地
舉辦活動時，團隊之間可以用粵語順暢地認識和
溝通。另外，尚創峰的創始人范榮彰和管理團隊
來自香港，也給這個孵化器增加了不少親切的
「港味」，可以提供更匹配的服務、幫助他們更
好地創業。
2019年4月入駐尚創峰後，李宗興經常和范榮

彰進行溝通。「剛來的時候，我們不了解內地不
同政府部門的職能，以及部門之間的關係。」范
榮彰給了李宗興的團隊不少建議。「范老闆建
議，為了更好地開展我們在大灣區的業務，除了
可以跟深圳統戰部進行溝通外，也可以跟深圳市
人力資源和社會保障局建立聯繫，多了解深圳本
地的人才政策和規劃。」李宗興認為，自己的公
司是做招聘平台的，這條建議非常實用。
「我本身就是香港人，自然和這些香港團隊溝
通起來比較容易。」范榮彰認為，香港和內地目
前的確還存在着很大的文化差異。
「一直以來，香港人信奉的是『用雙手掙錢、

用才華吃飯』。」范榮彰說，目前還有不少港人認
為內地就是一個有關係才能掙錢的地方。「其實內
地在高速發展，特別是深圳和粵港澳大灣區，已經
走向正軌，不是大家印象中的地方了。」范榮彰表
示，尚創峰孵化器要做的，就是打消北上港人創業
的疑慮，消除他們從前持有的偏見。

打造深港聯動辦公空間
目前尚創峰在深圳和香港兩地落地。總部深圳
主打科技項目孵化及科技生態運營平台，香港設
立中環、上環和銅鑼灣分部，主要打造高端共享
辦公空間。
香港的三個分部總面積近4萬平方呎，處於黃

金地段，已入駐許多成熟的企業。隨着粵港澳大
灣區的發展，兩地聯動辦公是不少深港企業和國
際團隊的需求，尚創峰已經具備這樣的優勢。
李宗興的企業「JobsRnR賞仕」正在籌備關於

大灣區人才升級轉型的系列講座，旨在向香港青
年人才介紹大灣區的未來發展和人才需求，鼓勵
更多人才到內地發展。「我們8月1日就要啟動第
一場講座，在香港觀塘舉辦，這是我們很早就定
下來的地點。之後的講座，我們已經在和范老闆
談合作，有一些會在尚創峰銅鑼灣分部舉辦。」
李宗興認為，銅鑼灣在地理位置上更具優勢，交
通方便快捷會吸引更多香港年輕人來參與講座。
「如果讓JobsRnR賞仕去長期租賃我們銅鑼

灣的辦公室是不太現實的，也沒有必要。剛好我
們銅鑼灣分部有這個空檔，就給他用來舉辦講
座。」范榮彰表示，針對創業的青年人，會在金
額、服務上給予很大的優惠和支持。

引內地青創團隊到香港
目前，深圳創業團隊需要在香港見客戶談業務

時，尚創峰也可以為其提供會議室，甚至臨時辦
公地點。「許多內地團隊對香港不熟悉，臨時找
合適的商務會談場所也很麻煩，剛好我們香港的
三個分部就解決了這些需求。」
「現在我們深圳羅湖的孵化器引進了很多香港

團隊，下一步我們會把內地的青年創業團隊引進到
香港，幫助他們在香港發展。」范榮彰介紹，未來
深港總部和分部的聯動將會增多，也會更加深入。
中國經濟發展迅速，內地企業越來越強大，香港分
部可以作為內地企業擴張國際業務的窗口。「我們
要做的商業服務應該是雙向互聯的。」

投巨資運營孵化器 想為灣區作貢獻

港診所進駐 服務灣區居民

尚創峰位於深圳市羅湖區佳寧娜廣場
三樓，身處商場的孵化器的確很少見。
「本來這7,000多平米都是出租給各類的
商戶，2017年我決定做孵化器後，就收
回了場地。」范榮彰說。

失去了原本可以每年收入近兩千萬元（人民幣，下
同）的商戶租金，范榮彰又投入了幾千萬元對孵化器進
行裝修，再加上新入駐團隊半年的免租金優惠，「說實
話，我投入了很多資金，而且我相信，不遠的將來，賺
錢也難。」

范榮彰表示，尚創峰能堅持下去的原因，首先因為場
地是自己的物業，每年可以省掉不少房租壓力。另外，
在大灣區經商投資將近20年，他想要為大灣區作一些
貢獻。

范榮彰曾經在澳大利亞租賃過類似孵化器的辦公空
間，當時一邊讀書一邊創業，深知年輕人想要創出一番
事業的艱難。香港文匯報記者在現場看到，尚創峰不僅
配備了獨立辦公室、會議室、茶水間等「標配空間」，
還有很多免費娛樂區域，如健身房、桌球、桌遊、電影
室等。「尚創峰希望盡我們所能，給這些創業團隊提供
好的環境。」

「當然，我不是神人，我是一個商人。」在巨資投入
孵化器的同時，范榮彰也努力打造不虧錢的尚創峰。
「入駐我們這裡的團隊都很有前景，我們正從其中挑選
一些好的項目投資。」據了解，范榮彰正在與李宗興洽
談投資JobsRnR賞仕的事宜，「這是一個基於大灣區的
招聘平台，他們的人才庫對於我們的發展具有很大的意
義。」范榮彰說。■香港文匯報記者 胡永愛 深圳報道

深圳火車站一層封閉改造珠海高欄港保稅區
定位高端裝備製造
香港文匯報訊（記者 帥誠 珠海

報道）昨日，珠海高欄港景區管委
會正式發佈《珠海高欄港綜合保稅
區開發實施方案和產業發展規劃》
徵 求 意 見 稿 （ 下 稱 《 發 展 規
劃》），提出在明年2月完成封關
驗收，重點發展高端裝備製造中心
和研發設計中心，並特別提出支持

醫療設備研發，依靠毗鄰港澳優勢
申請汽車進口口岸。
香港文匯報記者通過珠海高欄港經

濟區黨委副書記、管委會主任趙適劍
獲悉，《發展規劃》明確將在2020年
2月完成高欄港保稅區封關驗收。在
最新發展規劃方面，保稅區將重點發
展高端裝備製造中心，通過調研了解

重點企業對保稅業務的需求，鼓勵引
導內外兼銷的高端製造企業向綜合保
稅區集聚，發展面向國內國際兩個市
場的加工製造業，同時聚集電子信息
產業鏈精準招商。
此外，保稅區還將發展研發設計中

心，起到「促進研發創新」的作用，
並特別提出了「支持醫療設備研發」
的內容。
在發展物流分撥中心方面，也提出

了利用高欄港港鐵聯運及毗鄰港澳優
勢，積極申請汽車進口口岸，在高欄
港綜合保稅區內開展汽車保稅區倉
儲、保稅展示、檢測維修、零部件分
撥等業務，打造珠江西岸汽車展貿平
台。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）香港文匯
報記者昨日從深圳火車站獲悉，受深圳火車站站房提
質改造工程影響，從7月31日起，深圳火車站一層廣
深城際售票廳、候車室將進行封閉施工，需乘坐廣深
城際動車組的旅客，需前往負一層廣深城際購票、乘
車。鐵路部門提醒，深圳站改造期間，請旅客留意現
場施工提示，確保安全。
香港文匯報記者了解到，深圳鐵路樞紐總圖規劃

（2016—2030年）近日獲得中國鐵路總公司、廣東省
人民政府批覆，規劃形成「三主四輔」的客運站佈局。
其中，深圳火車站作為廣深鐵路主要客運站，被列為三
大主站之一。為了更好地服務粵港澳大灣區建設，深圳
火車站與羅湖口岸片區即將進行改造升級。

■深圳火車站負一層改為廣深列車進站口。
香港文匯報記者郭若溪 攝

■粵港青年創新創業基地—尚創峰既能站在香港人的角度，了解他們的困境，也熟知內地政策和環境，指導港青創業。圖為尚創峰為入駐創業團隊定期舉辦分享活動。
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JobsRnRJobsRnR賞仕創始人李宗興賞仕創始人李宗興。。 受訪者供圖受訪者供圖

■深圳萬治門診部香港及外籍醫生合影。 受訪者供圖
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香港文匯報訊（記者 胡永愛 深圳報道）尚創峰在談
的另一個投資項目，是香港萬治醫療集團設立於尚創峰孵
化器的門診部。進入診所，第一眼就被充滿童趣的設計所
吸引，診室的外形設計成毛毛蟲、蝸牛等卡通形象，受到
前來就診的小朋友的喜愛。門診部面積約4,000平方呎，
羅湖口岸附近的地理位置，非常方便港深兩地患者。
2018年11月以來，深圳萬治門診部作為深圳首家港資

醫療機構已營業超半年。香港及外籍醫生應診為主，總人
數十餘人。范榮彰介紹，今年深圳萬治門診部將繼續從香
港引進近百名名醫，為居於內地的港人乃至大灣區範圍內
的居民提供港式的優質醫療服務。

目前，門診部的專業西醫團隊包括香
港心臟科專科、精神科專科、泌尿外科
專科、外科專科、牙齒矯正科、眼科專
科，以及兒科等專科醫生。「擴充之
後，專科的門類不會變，而是在每一科

多補充醫生的數量，給
深港兩地市民多一些選
擇。」深圳萬治門診部
內科醫生陳俊迪介紹。
「另外，我們希望能
夠打造一個深圳的香港

醫療品牌。」陳俊迪表示，「很多深圳人知道看眼科可以
去香港林順潮眼科醫院；其他病就不知道該去哪裡找香港
醫生了。」此次，深圳萬治門診部繼續大規模引進香港醫
生，「期待更多灣區市民了解深圳萬治門診部。」
「香港醫生時間都非常寶貴，因此醫生的招募是最大的
難點。」范榮彰表示，尚創峰孵化器正在積極推進這一項
目，「百名香港名醫進駐門診部，對於羅湖區、深圳市，
乃至大灣區都是非常大的亮點。」


